



---

# La constructora OHL tiene graves problemas de solvencia económica

La empresa se hunde un 40% en cinco sesiones

**DANIEL VIAÑA / VÍCTOR MARTÍNEZ**  
MADRID

OHL, una de las principales constructoras del país y un gigante que da empleo a casi 26.000 personas en todo el mundo, presenta graves problemas de solvencia,

tal y como señala la agencia de calificación Moody's.

El documento hundió la cotización de la firma un 24% y desplomó la acción hasta los 2,1 euros, su nivel más bajo en los últimos 13 años.

**PÁGINA 10**

# El grupo OHL se tambalea

- La constructora, con 26.000 empleados en todo el mundo, se hunde un 40% en cinco sesiones por las dudas sobre su solvencia
- Moody's rebaja aún más su rating tras el empeoramiento de sus cuentas

DANIEL VIAÑA / VÍCTOR MARTÍNEZ  
MADRID

OHL, una de las principales constructoras del país y un gigante que da empleo a casi 26.000 personas en todo el mundo, presenta graves problemas de solvencia. Así lo señaló ayer Moody's que, en un informe en el que anunció que hunde aún más el rating de la compañía en el *bono basura*, puso el foco sobre las dificultades relativas a la generación de caja y el alto nivel de endeudamiento.

El documento de la agencia de calificación desató una venta masiva de acciones que hundió la cotización de OHL un 24% y desplomó la acción hasta los 2,1 euros, su nivel más bajo en 13 años. Sin embargo, su publicación no hizo más que oficializar lo que los inversores ya habían dejado entrever con sus movimientos en los últimos días. En concreto, durante los últimos cinco, periodo en el que la cotización de la empresa que preside Juan Villar-Mir de Fuentes -hijo de Juan Miguel Villar Mir- se ha desplomado más de un 40% y que ha beneficiado a importantes inversores bajistas como Blackrock.

Y es que los malos resultados de OHL, presentados el pasado viernes, ya supusieron una prueba de las dificultades que atraviesa esta empresa que también se dedica a la ingeniería. Su beneficio neto atribuible en el primer semestre fue de tres millones de euros en el primer semestre, un 94,3% menos que en el mismo periodo del año anterior. Esta cifra, que según explicó la propia compañía se debe a la pérdida de 102,2 millones por un centro hospitalario de Montreal



Juan Villar-Mir de Fuentes y Juan Villar Mir en la junta de OHL. J. M. CADENAS

681

Millones. Son a lo que asciende el valor en Bolsa de OHL. Hace dos años rozaba los 3.200.

(Canadá) y el efecto de las diferencias de cambio, se antojan insuficientes para hacer frente a la deuda de 3.510 millones a cierre del primer semestre de este año. Por ello, y a pesar de que Moody's estima que en el próximo semestre la situación financiera de OHL mejorará de forma sensible, la perspectiva que le adjudica es negativa, esto es, no descarta nuevas rebajas de calificación en el corto plazo.

Un nuevo escenario, por lo tanto, que complica aún más la situación de esta compañía que hace poco más de dos años capitalizaba casi 3.200 millones y ahora apenas llega a los 681 millones. Esto, además de haber propiciado su salida del Ibex, hace que el tamaño bursátil de OHL sea similar al de, por ejemplo, Ecnor, Ence, o la mitad que el de Técnicas Reunidas, que es la compañía con menos peso dentro del principal índice de la Bolsa española.

## CAMBIOS EN LA CÚPULA

A estos notables movimientos bursátiles hay que sumarles los que se han producido en su cúpula directiva. El pasado mes de junio, sólo unos días después de la expulsión de OHL del Ibex, Juan Miguel Villar Mir anunció que dejaba la presidencia de la compañía en manos

de su hijo tras 29 años en el cargo. Al mismo tiempo, se tomó la decisión de apartar a Josep Piqué del puesto de consejero delegado y sustituirlo por Tomás García Madrid.

En cuanto a su negocio internacional, y más allá de los contratiempos en Canadá, el mayor problema de OHL ha provenido de México. Allí, su filial fue acusada de falsear el tráfico de una gran autopista y de un presunto soborno a autoridades. Esto, además de hundir la acción de la empresa, generó una importante crisis reputacional que también ha tenido su réplica en España con los casos Son Espases y Gürtel. En el primero se le acusa de haber participado en la concesión amañada de un hospital en Mallorca durante la presidencia de Jaume Matas, y en el segundo de una supuesta financiación ilegal al Partido Popular (PP).

## Fitch advierte de impagos en Isolux pese al plan de rescate

MADRID

La agencia de calificación Fitch volvió ayer a bajar la nota del rating de Isolux otro escalón más, desde C hasta RD, con lo que hunde a la compañía española dentro del *bono basura*.

De esta manera, la agencia empeora la nota de la sociedad de ingeniería y construcción a pesar de que el grupo logró la pasada semana adhesiones suficientes de sus acreedores para aprobar un plan de rescate de 2.000 millones de euros.

Se trata de la tercera rebaja de calificación que Fitch realiza a la deuda de Isolux en los últimos tres meses, desde que se evidenciaron problemas de liquidez financiera.

La firma atribuye su actual rebaja a la posibilidad de que Isolux pueda incurrir en impagos a corto y medio plazo.

En este sentido, en su informe señala que la empresa ha puesto en marcha mecanismos judiciales para protegerse del supuesto de que un acreedor solicite su suspensión de pagos.

Para evitarlo, Isolux solicitó el pasado 29 de julio una homologación judicial para extender el acuerdo alcanzado con el grueso de sus acreedores, a todos ellos.